

Länder

Aus der IV. Internationalen 07/2008

Von Thadeus Pato / 1. Juli 2008

Kurzmeldungen aus der IV. Internationale (07/2008)

Nicaragua

Der bekannte Musiker und Autor Carlos Mejia Godoy, ehemals Mitglied der FSLN, hat die nicaraguanische Regierung des Exrevolutionärs und heutigen Präsidenten und Geschäftemachers Daniel Ortega in einem Brief aufgefordert, die öffentliche Verwendung seiner in der Revolution entstandenen Lieder sofort einzustellen und im Falle der Zuwiderhandlung mit Klage gedroht. Godoy hatte bei den letzten Wahlen für die oppositionelle Bewegung MRS (Movimiento Renovador Sandinista - Bewegung zur Erneuerung des Sandinismus) für die Vizepräsidentschaft kandidiert. Die Vorsitzende der Organisation, die Ex-Guerillera Dora Maria Tellez, trat vor Kurzem in den Hungerstreik, als dem MRS per Regierungsdekret die Parteianerkennung grundlos aberkannt und die Teilnahme an den Kommunalwahlen damit untersagt wurde.

Chile

Unter der sozialdemokratischen Regierung hat das chilenische Bruttosozialprodukt im letzten Jahr mit 160 Mrd. \$ einen absoluten Höchststand erreicht. Das bedeutet pro Kopf 10 000 \$, also rund 830 \$ monatlich. Tatsächlich müssen aber 60 % der Chilenen mit einem Monatseinkommen von 82000 Pesos, d. h. 164 \$ auskommen. Das Preisniveau ist dem in Europa vergleichbar. Nach dem sog. Gini-Koeffizienten, der das Maß an Ungleichheit in einer Gesellschaft ausdrückt, liegt Chile bei 124 untersuchten Ländern an 113. Stelle. Zwischen 1990 und 2005 vergrößerte sich der Einkommensunterschied zwischen den reichsten 5 % der Bevölkerung und den ärmsten 5 % vom 110-fachen auf das 220-fache.

Australien

Zwei aus der australischen DSP (Demokratische Sozialistische Perspektive) ausgetretene (Direct Action) bzw. im Mai ausgeschlossene (Leninistische Fraktion) Gruppen haben sich zur RSP (Revolutionär Sozialistische Partei) zusammengeschlossen und werden gemeinsam die Monatszeitung "Direct Action" herausgeben. Ein offizieller Gründungskongress wird im Januar 2009 stattfinden.

Dieser Beitrag wurde publiziert am Dienstag den 1. Juli 2008

in der Kategorie: Länder, RSB4.